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■学习贯彻市党代会精神
▢ 全媒体记者 吴峰宇

本报讯 1 月 1 日，元旦假
期首日，伴随着悠长的汽笛声，
满载着“新年礼物”的 2022 年
首趟“义新欧”中欧班列、海铁
联运专列从义乌铁路口岸缓缓
开出，分别驶向白俄罗斯首都
明斯克和宁波舟山港。与此同
时，万里之外的西班牙马德里，
2022 年首趟回程班列也将满
载红酒、日用百货等“洋年货”，
开启新年“回程”旅行，预计 1
月中下旬抵达义乌铁路口岸。

据介绍，根据当天发行计
划，义乌铁路口岸计划发运班
列10列，其中“义新欧”中欧班
列往返发运5列，去程3列，回
程 2 列；海铁联运专列发运 5
列，迎来双班列新年“开门红”！

“义新欧”中欧班列、海铁
联运专列的新年发车，是对刚
闭幕的市第十五次党代会最
好的献礼。陆港集团相关负责
人告诉记者，这次党代会提
出，要竞逐“三大新赛道”，全
力塑造“八大新场景”。陆港集
团坚决贯彻落实党代会精神，
以“一港一通道一班列”为牵
引，在塑造国内国际双循环开
放窗口新场景中，争当排头
兵、跑好第一棒。

在铁路部门、义乌海关、市
场发展委等单位的大力支持
下，市陆港集团提前谋划组织
班列发运保障工作，一方面成
立党群突击队，配备卡口、调
度、吊机、装卸工作人员提供
24小时服务，另一方面做好对
往来集装箱的消杀作业，驾驶
员测温、二码联查等防疫工作。

据 悉 ，2021 年 义 乌 平 台
“义新欧”中欧班列累计往返
运行 1277 列，发送标箱 10.52
万个，同比增长 31%；其中回
程 班 列 294 列 ，同 比 增 长
254%。海铁联运专列累计发运
808列，发送标箱6.82万个，同
比增长100.6%。

接下来，陆港集团将紧扣新赛道、新场景，以迭代
升级“义新欧”中欧班列、义甬舟开放大通道等标志性
平台为目标，全力推进“义新欧”班列、海铁联运专列提
质增效，不断提升铁路口岸对外贸易能级，为高质量高
水平建成世界小商品之都贡献陆港力量。

▢ 全媒体记者 何妮蔚 金梦雅

2021年12月31日、2022年1月2日，
接金东区疫情防控冷链食品物防工作专
班通报，由越南进口的火龙果核酸检测结
果为阳性，并有部分在我市销售。现已查明
有14家水果店于2021年12月25日——
2022年1月2日期间销售过该批次火龙果。
对此，我市第一时间进行流行病学调查，并
对相关人员进行核酸检测，结果均已知阴
性。其中一家为水果批发地，根据流调结
果，该店同批次火龙果该时间段内分别售
卖到福田、江东、义亭等地的水果店，为防
控风险，1月2日晚8时，由市场监管局牵
头，卫健局和公安局联合组成了应急处置

小组，分别前往进行应急采样工作。
在江东九联一家水果店内，应急处置

小组对店内的越南进口火龙果、其他水果
表面、从业人员、外环境进行核酸采样检
测，做到“应检尽检”，严格排查疫情传播
风险。经过两个小时的采样和流调，该店
的检查工作全部完成，共采集样本22份，
其中进口火龙果5份、物表6份、其他果品
6份、从业人员5份。同时，对门店的火龙果
全部下架销毁，并按要求临时闭店进行再
次消杀等措施，店内的3名工作人员也将
进行“2+14”健康管理。

1月3日上午，记者从市疾控中心了
解到，经排查，有涉疫货品密切接触人员3
人，1月2日核酸检测结果均已知阴性；对

水果以及外环境等采样的核酸检测结果
也均已知阴性。

据悉，从2021年12月31日至2022年
1月3日上午8时30分，市疾控中心共接到
市场监管局反馈有关越南进口鲜火龙果
核酸检测阳性协查的移送函（调度指令）6
个，包括27条相关协查内容。

经调查，此次阳性进口火龙果事件共
涉及水果店铺31家（不包括东阳2家），共
对在义的177人进行管控（64人已出阴性
报告），另有12人进行外地协查（东阳 8
人，浦江3人，诸暨1人，均已发函），其中

“2+14（48小时内核酸检测，14天居家健
康监测）”管控176人，1人送义乌市残疾
人联合中心进行“7+7（7 天集中隔离+7

天居家健康监测）”管控（1月1日采样结果
阴性）。火龙果标本27管156个点位（均已知
阴性），其他进口食品标本38管319个点位
（均已知阴性），外环境标本33管188个点位
（均已知阴性）。1月2日下午4时，义乌市农
贸城果品批发市场内的所有当时在场人员
（包括店主、店员、顾客）共519人进行了鼻
拭子采样，核酸检测结果均已知阴性。

为有效防范新冠肺炎疫情扩散，市疾控
中心呼吁，广大群众在日常生活中要尽量到
正规超市或市场购买进口食品，在挑选进
口食品时戴一次性手套，如通过其他渠道
购买境外进口食品，应注意海关的食品检
疫信息，并做好外包装预防性消毒，真正做
到联防联控。

我市迅速全面排查涉疫越南进口火龙果
截至昨日，该批次火龙果、相关人员核酸检测结果均已知阴性

一座城市有一座城市的追求，一
代人有一代人的赛道。

如果说义乌是一座风光似锦的城
市，那么市场就是她的花团锦簇；如果
说义乌是一座长空翱翔的城市，那么
市场就是她的鲲鹏双翅。市场，是这座
城市涵养四十载而成的独特气质，是
这座城市令世人侧目惊叹的魅力所
在，是这座城市励精图治的永恒追求。

市第十五次党代会指出，今后五
年，义乌要坚持“兴商建市”不动摇，要
竞逐“数字化、双循环、共同富裕”三大
新赛道，要深化国际贸易综合改革，充
分发挥自贸试验区等国家战略叠加效
应，迭代放大市场优势。

1984年10月，义乌县委首次提出
“兴商建县”，此后又先后提出“以商促
工”“以商强农”“以商兴城”“以商富民”
等一系列发展策略。一代代人的砥砺奋
进铸就义乌市场生生不息，犹如一粒粒

种子在时代的更迭变迁中开枝散叶，推动
这座城市走向更美好的广阔天地。

市第十五次党代会秉持了义乌历届
市委市政府对市场的高度重视和奋发有
为的作风，将保持市场繁荣确定为义乌发
展的永恒主题，并精心谋划今后五年全市
人民共同担当的作战蓝图。这，又一次吹
响了市场振翅高飞、鹰击长空的号角！

沧海桑田，斗转星移；全新赛道，永
恒主题。

应该看到，多年的深耕为义乌积淀
下得天独厚的发展优势：商品多、商人
多、商机多；理念新、业态新、模式新；动
力强、配套强、辐射强。这“三多”“三新”

“三强”塑造了义乌这座城市独有的系统
性特征，成为未来义乌得胜三大新赛道、
保持市场强者恒强的浓郁底色。

激发市场新优势，要在数字化改革
赛道中迭代放大“三新”优势。产业牵引市
场、线下结合线上，随着数字化改革向纵

深推进，近年来义乌经济领域的变化日日
呈新。网红直播经济、跨境电商、丝路电
商等新业态犹如千树逢春、遍地开花；
Chinagoods、爱喜猫等全新数字化平台拓
宽了经济的维度；建设中的六区市场又将
引领全球数字经济新风尚，“传统+新兴”智
造集群将成为智慧化的未来工厂，“5G+工
业互联网”会带来全新的生产力……极具
经商头脑的义乌人，准确捕捉到了数字经
济的脉搏，尝到了数字化带来的甜头。这
条数字化赛道，正是义乌市场发展的正确
抉择、必经之路。站在数字经济舞台，我们
看见义乌的鼠标点击着整个世界！

激发市场新优势，要在构建双循环
新发展格局赛道中迭代放大“三强”优
势。“义新欧”亚欧大陆桥、义甬舟开放大
通道的高质量建设，将义乌企业强劲的
生产力导向全球经济网络，开启了义乌
市场融入双循环格局的大门。空中“异地
货站”、卡航集散中心等系列配套项目，

继“四港”联动智慧物流云之后，再次彰
显了义乌作为浙江省自贸区扩区的独特
地位。谁执彩练当空舞？我们要坚定不移
地深化改革、扩大开放，努力让义乌市场
成为中国舞动国际、国内两条大循环“彩
练”交汇的最佳时空。

激发市场新优势，要在携手走向“共
同富裕”赛道中迭代放大“三多”优势。义
乌市场规模大，商品多、商人多、商机多，
在客商心里，“义乌”与“商人、商品、商
机”之间可以直接画等号。蓬勃的市场是
义乌虹吸效应背后最机巧的密码。“到义
乌能致富”，不仅仅是义乌农村群众日子
红红火火，还要通过来料加工、“百县万
品”等各领域的“山海”协作，去带动其他
地区百姓生活蒸蒸日上。以市场为圆心，
去构建无数个“共富”同心圆，让义乌颜
值更高、气质更好、向心力十足！在共同
富裕新赛道上厚植优势谱写新篇，我们
义不容辞、责无旁贷。

在新赛道中激发市场发展新优势
——二论学习贯彻市第十五次党代会精神

▢ 本报评论员

▢ 全媒体记者 余依萍 文/摄

本报讯“您好，这是我们免费赠送
的疫情防控宣传海报请您收好，一定戴
好口罩，防护切勿松懈。”为进一步做好
疫情防控工作，提高市民疫情防护知识
普及率，近日，义乌市印刷行业协会为市
民们免费制作了一批宣传海报，并安排
工作人员将其全部下发到全市各镇街的
检测服务点、工厂企业、文化礼堂、影院
以及周边商户的店铺中。

收到防疫宣传海报后，各镇街动员

志愿者将宣传海报张贴在辖区内的公示
栏、住宅小区、楼道以及商场等人员相对
集中的场所，还向驻足观看的居民宣传
抗疫健康行为知识。

“疫情防控没有旁观者、没有局外
人，我们协会也要在这场疫情防控阻击
战中承担起应有的社会责任！”义乌市印
刷行业协会负责人傅效峰说。从设计到
定稿、印刷，义乌市印刷行业协会动员全
体员工加班加点，仅花了一天时间就赶
制出 2500 张防疫海报并迅速下发到各
个基层。

印刷行业协会免费赠送防疫海报

▢ 全媒体记者 李爽爽

本报讯 上月 31 日上午，市纪委
市监委召开十五届市纪委第一次常委
会（扩大）会议，传达学习市第十五次
党代会及市委十五届一次全会精神。
市委常委、市纪委书记、市监委主任王
强主持会议并讲话。

会议指出，市第十五次党代会是
在“两个一百年”奋斗目标历史交汇点
和全市上下深入学习贯彻党的十九届
六中全会精神关键时刻召开的一次重
要会议。党代会报告集政治性、思想
性、指导性、操作性于一体，不仅确定
了今后一段时期义乌发展的基本路
径，同时也为全市纪检监察机关服务
保障义乌经济社会高质量发展提供了

重要遵循和行动指南。
会议强调，全市各级纪检监察机

关要迅速掀起学习贯彻会议精神的热
潮，自觉把思想和行动统一到党代会
部署上来，立足职能职责，学深悟透、
学以致用；要领会纪检监察机关肩负
的职责使命，胸怀“国之大者”，以强
有力的政治监督切实保障上级重大
决策部署和市委“聚焦一个总目标、
竞逐三大新赛道、打造八大新场景”
的任务落地见效；要牢固树立“扛旗
争先、走在前列”的意识，坚持问题导
向，深化创新载体，提升工作质效，不
断推动营造良好的政治风貌，构建亲
清政商关系，优化社会环境，厚植党
的执政基础，为建成世界小商品之都
提供坚强纪律保障。

市纪委市监委：

立足职能 学深悟透
以强有力的政治监督保障开好局

▢ 全媒体记者 左翠玉

本报讯 上月 31 日，市委宣传部组
织全体党员干部召开专题会议，传达学
习市第十五次党代会精神，并就下一步
宣传贯彻落实工作进行安排部署。市委
常委、宣传部部长朱有清参加会议。

会议指出，宣传好、解读好、落实好
市第十五次党代会精神，是当前和今后
一个时期全市上下的重要政治任务，也
是全市宣传思想战线的重要政治责任，
要进一步提高认识、统筹谋划、精心组
织、压实责任，扎实做好市党代会精神的
学习宣传和贯彻落实工作。

会议强调，要坚持“四者推动”，争
做学习党代会精神的示范者、宣传党代
会精神的引领者、践行党代会精神的表

率者和落实党代会精神的倡导者，引导
广大干部群众凝聚共识，切实把思想和
行动统一到党代会要求上来，掀起学习
宣传贯彻的热潮。要坚持“五为争先”，
以政治为先、理论为基、实干为本、改
革为要、清正为底；不断提高政治站
位、把握工作方向，坚持求真务实，守
牢清正廉洁底线，创新方式方法，全力
做好宣传思想文化工作。要做好结合
转化，将学习贯彻党代会精神与当前
和下一阶段的重点工作结合起来，着
力抓好疫情防控、安全生产、舆论引
导、全国文明城市巩固提升、干部队伍
建设、党风廉政建设等方面的工作，深
入推进党代会精神往心里走、往实里
走，推进宣传思想文化系统各项工作落
到实处、取得实效。

市委宣传部：

坚持“四者推动”“五为争先”
推进党代会精神走深走实
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印刷行业协会工作人员为商超送去宣传海报印刷行业协会工作人员为商超送去宣传海报

▢ 浙江新闻客户端记者 袁乐

2021年12月31日，中国地方志指导小组、中国
地方志学会印发文件，对全国地方志（年鉴类）优秀
成果进行通报，其中，《义乌年鉴（2020）》被确定为县
级综合年鉴一等。

《义乌年鉴（2020）》内容翔实、特色鲜明，图文并
茂、装帧大方，框架合理、分类科学，文字规范、制作
精良，设“专记、聚焦义乌、新说义乌、义乌印记、民生
民情”等，具有年度特色和义乌亮点栏目，全书共
98.1万字，设类目51个，分目359个，条目1869条，表

格28张，图片164张。《义乌年鉴（2020）》坚持与时俱
进、常编常新的编纂理念，编者还将年鉴精品意识贯
穿于年鉴编纂出版全过程，框架设置与条目撰写，彰
显了浓厚的义乌地方特色和文化底蕴，得到评审专
家的一致肯定。

据悉，第八届全国地方志优秀成果（年鉴类）评
审采取地方申报、省级初审推选，国家方志领导小组
办公室复审、领导小组终审，对 446 部省级综合年
鉴、市级综合年鉴、县级综合年鉴、专业年鉴、军事年
鉴进行通报表扬，其中被确定为县级一等综合年鉴
的仅35部。

第八届全国地方志优秀成果评选结果出炉

《义乌年鉴》荣获一等奖

▢ 全媒体记者 林晓燕

本报讯“小陈，你已连续上了30多个小时的班了，要不
去楼上眯一会儿吧。”“没事，还扛得住，手头还有几个问询电
话要打。”

这是昨日下午发生在稠城街道银苑社区一楼办公室的
几句简短对话。前者是社区相关负责人，后者名叫陈云庆，原
本2日值班的他，由于防疫工作需要，从2日上午8点30分开
始至昨日下午，一直在忙着核对数据、打电话等事宜。

“96后”小伙陈云庆是社区的一名普通雇员，也是社区防
疫数据专班的骨干。家住上溪的他，每天都是早出晚归，日工
作时间差不多都超过12个小时。“五个人坐在一楼大厅轮流
通宵，多的时候一天就要排查千余人。”在银苑社区党委书记
成顺法眼里，这群年轻人真的不容易。

工作人员的辛劳付出，社区居民和经营业主看在眼里，
记在心里。于是，就有了接下来的一幕幕暖心画面——

“半夜回家路过社区办公大楼，看一楼大厅灯光还亮着，
几个年轻人穿着单薄，一脸疲惫。”于是，这位暖心的居民第
二天就购置了几床新被子送过去。

“听说他们晚上大多吃泡面或快餐，总想着为他们做点
什么。”于是，辖区两位热心的经营业主买了鲈鱼和牛排拎到
社区，现场做“大菜”给大伙加餐。

此外，移动公司、奇妙商业管理有限公司、相关银行等辖
区一些共建单位也先后送来了物资和温暖。

防疫工作没有局外人，也没有旁观者。尽心尽职的社区
工作人员、热心的红马
甲志愿者、暖心的居民
业主……作为银苑社区
的一份子，不同群体在
以不同方式参与、支持
防疫工作，携手并肩筑
牢防疫屏障。

银苑社区：

防疫在一线 服务更暖心


